

Neue Landesbibliothek wird teurer als erwartet

Eine nachhaltigere Bauweise und mehr Massnahmen für die Biodiversität steigern die Kosten beim Umbau des Postgebäudes in Vaduz. Künftig wird dort der neue Standort der Landesbibliothek sein. Für die Umnutzung genehmigte der Landtag 2019 einen indexierten Verpflichtungskredit in Höhe von 22 Millionen Franken. Die Teuerung eingerechnet, beläuft sich dieser Stand heute (Baukostenindex Oktober 2022) auf 25,3 Millionen Franken. Nun soll das Projekt jedoch in den Bereichen «Nachhaltigkeit und Ökologie» sowie «Aussenraumgestaltung und Biodiversität» angepasst werden, wie die Regierung am Mittwoch mitteilte. Sie beantragt daher beim Landtag einen Ergänzungskredit in Höhe von 1,85 Millionen Franken. Einerseits soll der Ökologiestandard erhöht werden, um eine Zertifizierung mit dem Label «Standard Nachhaltiges Bauen Schweiz» (SNBS) Gold zu erreichen. Hierfür fallen gemäss Regierungsantrag Mehrkosten von 920 000 Franken an.

Andererseits soll der bestehende Aussenraum um das derzeitige Post- und Verwaltungsgebäude durch Förderung der Biodiversität und Begrünung

der Flächen aufgewertet werden. Hierfür plant die Regierung mit einem zusätzlichen Finanzbedarf von 930 000 Franken.

Vaduz will nur einen Teil der Teuerung ausgleichen

Ein weiterer Nachtragskredit wird zudem nötig, um die Teuerung auszugleichen, welche die Gemeinde Vaduz nicht übernehmen will. Die Standortgemeinde hatte sich 2019 mit einem nicht indexierten Beitrag von 3 Millionen Franken am Projekt beteiligt. Wegen der Teuerung wären dies mittlerweile 3,45 Millionen Franken. Auf Antrag der Regierung hat sich der Vaduzer Gemeinderat bereiterklärt, weitere 300 000 Franken einzuschies sen. Das Land soll nun aber die Differenz von 150 000 Franken für den Teuerungsausgleich be rappen.

Geht man im Zeitraum von 2023 bis 2026 von einer Bau teuerung im selben Umfang wie in den letzten vier Jahren aus, ergäbe sich zudem ein weiterer Finanzbedarf von 450 000 Franken auf den ursprünglichen Investitionsbeitrag der Gemeinde Vaduz. Um diese Summe soll der Landtag daher die Bauherrenreserve aufstocken. (ds)